



aktuell

KinderTreff zum kreativen Lernen

Mit einem veränderten Konzept beginnt das Schuljahr 2015/2016 für die Schülerinnen und Schüler im Alter von 7-11 Jahren, die regelmäßig unseren Kindertreff am Montag und Mittwochnachmittag von 15:30-17.00 besuchen. Uhr Neben Unterstützung bei schulischen Aufgaben rücken die Sprachförderung und eine gute Sozialkompetenz mehr in den Fokus der Angebote mit den Kindern. Fin übergeordnetes Thema schafft vielfältige eröffnet Herangehensweisen und Lernräume, die nebenbei SO ganz Vorlesen. entstehen. Spielen, Lesen. künstlerische und musische Basteln. Ausdrucksformen, all dies kann hier die Freude am Lernen festigen. Wir möchten diesem Angebot Kinder aus Zuwanderer-, Flüchtlingsund sozial benachteiligten Familien ansprechen.

Sinnstiftende Aufgaben für neue ehrenamtliche Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen

Interessierte Damen und Herren, die sich im **KinderTreff zum kreativen Lernen** montags ehrenamtlich engagieren möchten und so ihre Fähigkeiten einbringen wollen sind uns herzlich willkommen! Bitte sprechen Sie uns an!

Ebenfalls freuen wir uns über Damen ab 50 Jahren, die eine sinnstiftende Tätigkeit als "Oma ELSE" suchen.

In dem Generationen übergreifenden Projekt begleitet "Oma ELSE" Kinder in Familien, die den Generationenkontakt und eine Entlastung und Bereicherung im herausfordernden Familienalltag wünschen. Ein Schulungsnachmittag findet statt am Dienstag, 27. Oktober 2015 von 15.00 – 18:00 Uhr im Kinderschutzbund Neuss. Wir bitten um Anmeldung!

"Flagge zeigen" für die Kinderrechte, Kunstprojekt 2015 mit Felix Droese

Der Kinderschutzbund setzt sich für eine kinderfreundliche Umwelt und für die Anerkennung der Rechte aller Kinder in unserer Region ein. Daher ist die UN-Kinderrechtskonvention Basis unserer Arbeit.

Mit diesem Projekt möchten wir die

Kinderrechte sichtbar in Neuss in den Mittelpunkt stellen. Wir freuen uns, dass Felix Droese sich entschieden hat, in Kooperation mit dem Kinderschutzbund Neuss zum Thema "Kinderrechte", 10 Flaggen zu gestalten. Diese 10 Flaggen (1,30 m x 3 m) werden einen festen Platz am Hafenpier in Neuss finden. Anlässlich folgender Termine werden die Flaggen jeweils für einen Monat dort gehisst:

Tag der gewaltfreien Erziehung 30. April; Weltkindertag 20. September; Tag der KinderRechte 20. November. Es wird einen Plexiglas-Aufsteller an den Masten, 10 Kunstkarten der Flaggen und Flyer einen geben mit Informationen zu den KinderRechten und den Flaggen mit den jeweiligen Sponsoren-Paten. Außerdem besteht die Möglichkeit, eine vom Künstler signierte Flagge (1,30 m x 3 m) zu erwerben. 7U Gunsten Kinderschutzbundes.

So kann ein Kunstwerk als ein soziales nachhaltiges Zeichen für die Kinder in Neuss geschaffen werden.

Safe the date:

Die Einweihungsfeier findet am 6. November um 14:00h vor Ort statt.



Neues vom erneut auf Spurensuche

An 10 Tagen in den diesjährigen Sommerferien fand zum zweiten Mal

das Projekt statt. Die jungen Feriengäste haben auf dem KinderRechtePfad® Neusser alte Spuren gefunden, sie wieder Spuren aufgenommen und neue entdeckt und hinterlassen. Die pädagogischen Begleiterinnen und zehn Begleiter und unsere Stationspartner_innen auf dem "Pfad" haben sich erneut sehr gut vorbereitet und hervorragend gearbeitet. Gemeinsam mit den

Kindern konnten wertvolle Wissensschätze gelegt und gehoben werden. Ihnen allen gilt ein großer Dank für einen sehr engagierten Einsatz und Verlauf zur Entwicklungs-Bildungsförderung angemeldeten 14 Kinder im Alter von 8-12 Jahren. Sie waren als Forscher und Entdecker unterwegs und haben mit Neugier und großem Interesse an jedem Tag Neues über die Kinderrechte erfahren und dazugelernt. An jeder Station entschlüsselten sie die Zusammenhänge zwischen dem jeweiligen Recht und seiner Präsenz und Notwendigkeit im Lebensalltag der Neusser Innenstadt. Die technischen Medien - Tablets und mehrfunktionale Kameras - waren an vielen Punkten ein willkommenes heinahe und allwissendes Hilfsmittel, um noch tiefer die Kinderrechte-Thematik einzusteigen. Dies konnten besonders die vier "Scouts" erleben, die mit Freude zum zweiten Mal dabei waren und deshalb, mit zusätzlichen Aufgaben, eine besondere Rolle für die Gemeinschaft ausfüllen durften. Das der Jahreszeit angepasste offene outdoor-Angebot zwischen 10:00 und 12:00 Uhr wurde auf der Wiese im Stadtgarten, in der Nähe Spielplatzes, besonders in der zweiten Woche bei besserem Wetter, von "Schnuppergästen" gut angenommen. Ein herzliches Dankeschön gilt wieder unseren Bündnispartnern in diesem Projekt, dem Verein zur Förderung von Kindern und Jugendlichen und dem Verkehrsverein Neuss e.V. Als eine von 25 bildungsLandschaften der BAG Spielmobile im Programm des Bundesministeriums für Bildung und Forschung "Kultur macht STARK" wird Neuss mit dem Projekt



bereichert. So motiviert freuen wir uns schon auf dieses wertvolle Angebot in den kommenden Herbstferien. Es sind noch einige Plätze frei!









Einladung zum 33. Kinderfest zum Weltkindertag am 06.09.2015 von 14.00 h - 17.00 h im Rathausinnenhof

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer des Kinderschutzbundes Neuss,

traditionell findet das diesjährige Kinderfest zum Weltkindertag in Neuss wieder im Rathausinnenhof statt. Der Deutsche Kinderschutzbund Ortsverband Neuss e.V. ist - mit Unterstützung des Kinderbüros der Stadt Neuss - Ausrichter des Kinderfestes. Der Weltkindertag ist seit 1954 eine Institution der Vereinten Nationen, die sich in der UN-Konvention speziell für die Rechte der Kinder einsetzt. Das Motto ist auch in diesem Jahr eines der Kinderrechte - entsprechend der UN-Konvention. Sie wurde 1989 verabschiedet und von allen Ländern der Erde, bis auf die USA und Somalia, unterzeichnet.

Das Motto des Kinderfestes zum Weltkindertag 2015 ist:

Kinder haben Rechte – 5. Das Recht auf freie Meinungsäußerung, Information und Gehör

Es wird wieder ein buntes Spielprogramm für die Kinder geben, mit Popcorn, Kuchen, Kaffee und Würstchen wird für das leibliche Wohl wie gewohnt gesorgt werden. Vielfältige Informationen für interessierte Familien durch die Teilnahme zahlreicher Kooperationspartner warten auf Sie und so sind Sie herzlich eingeladen, mit uns zu feiern und einen unterhaltsamen Nachmittag zu erleben.

Bis dahin eine gute Zeit wünschen

Dr. Rosemarie Steinhoff & Hildegard Cunrady Vorsitzende